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A Escola São Judas Tadeu, 
na Mosela, recebeu neste sá-
bado (12) a terceira edição 
do programa Petrópolis do 
Bem, uma ação coordenada 
da Prefeitura de Petrópolis, 
com a presença de diversas se-
cretarias municipais (além de 
parceiros e voluntários), ofere-
cendo serviços como: emissão 
de documentos, orientações 
jurídicas, orientações sobre 
o combate à violência contra 
a mulher, adoção e posse res-
ponsável de animais, orienta-
ções sobre a preservação do 
meio ambiente, solicitação e 
manutenção de iluminação 
pública, balcão de empregos, 
atendimentos de saúde e a 
prestação do serviço do Ca-
dÚnico, entre outras ativida-
des oferecidas à população.

A ação que aconteceu 
entre 9h e 17h, 420 pessoas 
tiveram acesso a serviços. 
Instituído por lei, o Petró-
polis do Bem é uma política 
pública municipal perma-
nente, com foco na mobi-
lização social. O trabalho é 
coordenado pela Secretaria 
de Governo.

Novidade nesta edição, o 
Petrópolis do Bem recebeu 
ainda em paralelo o Festival 
das Comunidades, que leva 
competições de futebol para 
alunos das comunidades as-
sistidas pelo programa, em 
parceria com o Agita Petró-
polis.

Petrópolis 

atende 420 

pessoas na 

Mosela

Por leandra lima 

 
“Queremos uma justiça so-

cial que combine com a justiça 
ecológica.” Essa é uma das frases 
de impacto do escritor, filósofo 
e teólogo Leonardo Boff, que 
foi homenageado pela Câma-
ra Municipal de Petrópolis na 
sexta-feira (11). Na ocasião, o 
intelectual — que agora integra 
o time de colunistas do grupo 
Correio da Manhã — recebeu a 
Medalha de Mérito Legislativo 
2024, a maior condecoração do 
Legislativo Federal, pelo legado 
de luta e esperança na cidade.

A medalha foi entregue 
pela vereadora Lívia Miranda 
(PCdoB), que ressaltou que 
Boff é um exemplo no quesito 
de lutas e propagação da educa-
ção. “Leonardo Boff, tem sido 
uma fonte inesgotável de inspi-
ração por décadas, dedicando 
sua vida à incansável luta pela 
justiça social, pelos direitos hu-
manos e pela ecologia integral”, 
disse. Reforçou ainda as con-
tribuições do estudioso, que é 
reconhecido como referência 
internacional para a cidade. 
“Mais do que uma referência 
internacional, Boff é um filho 
de Petrópolis. Ele escolheu 
nossa cidade para viver, cons-
truir e, junto ao povo, moldar 
seu pensamento. Sua presença 
entre nós ilumina e fortalece as 
bandeiras por dignidade, por 

uma espiritualidade libertadora 
e pelo cuidado com nossos ter-
ritórios”, expressou.

Luta na cidade
Um dos feitos de grande 

reconhecimento para Petrópo-
lis é a fundação do Centro de 
Defesa dos Direitos Humanos 
(CDDH), que nasceu do movi-
mento de um grupo de religio-
sos, que se reunia com o intuito 
de agregar a fé ao compromisso 
social. Leonardo Boff atuou na 
luta em conjunto e foi um dos 
fundadores da organização. 
Hoje ele é o presidente.

O CDDH atua na multipli-
cação de denúncias dos casos de 

violação dos direitos e na defesa 
dos grupos que vivem à mar-
gem da sociedade. No local há 
diversos projetos que integram 
arte, educação, assistência jurí-
dica, encaminhamento das ne-
cessidades básicas para órgãos 
competentes do município, 
entre outras formas de auxílio.

Presentes na 
Homenagem

Estiveram presentes na ho-
menagem a deputada federal 
Jandira Feghali, o ex-prefeito 
Rubens Bomtempo, o verea-
dor Léo França (PSB), a par-
lamentar Lívia Miranda, e ou-
tras autoridades.

Câmara de Petrópolis 
homenageia legado e 
luta de leonardo Boff

Reprodução - Professora Lívia

 Leonardo Boff é um dos fundadores do CDDH

Prefeitura cria grupo para 
acelerar processos do IPTU
Audiência pública de junho gerou preocupações com a economia

Por Gabriel rattes

A Prefeitura de Petrópo-
lis publicou o Decreto nº 135, 
que cria um Grupo de Traba-
lho para agilizar a análise dos 
processos do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urbano). 
A medida busca reduzir o acú-
mulo de processos pendentes, 
corrigir lançamentos e aumen-
tar a arrecadação do tributo, 
que é uma das principais fontes 
de receita própria. A criação do 
grupo ocorre em meio a preocu-
pações com a situação fiscal do 
município. Uma audiência foi 
realizada, em junho deste ano, 
para apresentar as metas fiscais 
do primeiro quadrimestre. 

A decisão foi tomada tam-
bém após a constatação de que 
há um grande volume de pro-
cessos parados relacionados ao 
IPTU, muitos deles sobre imó-
veis não cadastrados ou com 
inconsistências nos registros. 
De acordo com o decreto, esse 
acúmulo vem dificultando a ad-
ministração fiscal e impedindo 
que a cidade arrecade valores 
importantes para investimen-
tos e serviços públicos.

O grupo será coordenado 
pela Secretaria de Fazenda e for-
mado por até 10 servidores. Eles 
terão a missão de revisar pro-
cessos antigos, propor soluções 
para casos complexos e garantir 
que os novos lançamentos sigam 
os critérios técnicos corretos. Os 
servidores receberão gratificação 
mensal adicional pela participa-
ção, variando entre 6 e 8 UFFE 
(Unidades de Referência Fiscal 
do Estado do Rio de Janeiro), 
dependendo da função.

Queda na receita 
líquida total

Durante audiência pública 
realizada pela Câmara Munici-
pal, em junho, a equipe da Se-

cretaria de Fazenda apresentou 
o balanço do cumprimento das 
metas fiscais do 1º quadrimes-
tre de 2025. A audiência foi 
presidida pelo vereador Tiago 
Leite, com participação dos ve-
readores Léo França, Professo-
ra Lívia, Júlia Casamasso e Dr. 
Aloisio Barbosa.

O secretário de Fazenda, 
Fabio Junior da Silva, mostrou 
que a receita líquida arrecadada 
no período foi de R$ 649,8 mi-
lhões, o que representa 43,37% 
da previsão para o ano. Houve 
uma leve redução em compara-
ção ao mesmo quadrimestre de 
2024, quando foram arrecada-
dos R$ 701 milhões.

Entre as receitas próprias, o 
IPTU cresceu, alcançando R$ 
87,6 milhões contra R$ 78,7 
milhões em 2024. O ISS tam-
bém teve alta, com R$ 57,9 mi-
lhões arrecadados frente aos R$ 
47,8 milhões do ano anterior.

Por outro lado, o ICMS, 

principal repasse estadual, des-
pencou para R$ 50 milhões, 
bem abaixo dos R$ 160 mi-
lhões registrados no mesmo 
período de 2024. Essa queda 
está ligada a mudanças judiciais 
no Índice de Participação dos 
Municípios (IPM), que define 
quanto cada cidade recebe do 
imposto estadual. A receita de 
dívida ativa também caiu, pas-
sando de R$ 9,1 milhões para 
R$ 4,6 milhões.

Município mantém 
superávit

Apesar das variações, o mu-
nicípio obteve um superávit 
orçamentário de R$ 213,9 mi-
lhões no quadrimestre. A des-
pesa total liquidada foi de R$ 
564,7 milhões, sendo R$ 553 
milhões em despesas correntes. 
Só com pessoal e encargos so-
ciais, foram R$ 234,1 milhões.

Na audiência, vereadores 
apontaram preocupação com o 

cenário. Destacaram que, mes-
mo com a arrecadação deste 
ano ficando abaixo da de 2024, 
as despesas já superam as do 
mesmo período de 2023. 

Regularização e 
transparência

A criação do grupo tem 
como base o artigo 181 do 
Código Tributário Muni-
cipal, que permite a revisão 
de lançamentos do IPTU. O 
objetivo é corrigir eventuais 
erros, além de garantir mais 
transparência e eficiência no 
sistema tributário municipal. 
Com isso, a Prefeitura espera 
não apenas resolver pendên-
cias antigas, mas também me-
lhorar o controle sobre a arre-
cadação futura, aumentando a 
previsibilidade orçamentária 
e a capacidade de investimen-
to da cidade. O decreto já está 
em vigor e os trabalhos do 
grupo vão durar 12 meses.
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Medida busca reduzir o acúmulo de processos pendentes e corrigir lançamentos 
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Interrupção de abastecimento 
de água no Chácara Flora

PL é aprovado, mas é 
necessário mais fiscalização

101 anos da GCM

Projeto Amamenta

Loteria petropolitana

A Águas do Imperador in-
forma que o abastecimen-
to será temporariamente 
interrompido em ruas do 
Chácara Flora, na próxima 
segunda-feira (14/07), a par-
tir das 8h, para uma manu-
tenção preventiva na rede 
de distribuição. A previsão 
é de que o fornecimento 
de água seja retomado gra-
dativamente a partir das 
12h do mesmo dia, horário 

previsto para o término no 
trabalho, com normaliza-
ção durante a tarde e noite 
de segunda-feira. Confira 
as ruas com abastecimen-
to temporariamente inter-
rompido: Rua Jacinto Ra-
belo, Rua Alfredo Schlick, 
Rua Eduardo de Moraes, 
Rua Perminio Schimidt, 
Rua Alfredo Batista, Rua 
Rubens Domingos e Rua 
Paulino Guimarães.

A Câmara aprovou o Pro-
jeto de Lei nº 1907/2025, 
de autoria do vereador 
Júnior Coruja, que institui 
oficialmente a obrigato-
riedade de realização de 
nivelamento de tampões, 
caixas de inspeção e tam-
pas metálicas de telefonia, 
energia elétrica e esgoto 
cloacal, por parte das em-
presas responsáveis, sem-
pre que forem realizadas 
obras de pavimentação, 
recapeamento, tapa-bura-

cos ou qualquer outro ser-
viço de manutenção em 
vias e calçadas da cidade. 
Contudo, é necessário am-
pliar as fiscalizações por 
meio tanto do legislativo, 
quando por meio da pre-
feitura tendo em vista que 
a cidade sobre com des-
nivelamento. Um exem-
plo, a Rua do Imperador 
na saída da rodoviária do 
centro. O local poderia ser 
um dos primeiros a rece-
berem o serviço.

A Guarda Civil Municipal 
completou 101 anos de 
fundação neste sábado 
(12). As comemorações 
começaram na sexta (11/), 
com um café da manhã 
que reuniu um grupo de 
agentes e o prefeito Hin-
go Hammes. Na semana 
que vem, uma solenida-
de no Palácio de Cristal 

vai marcar o aniversá-
rio da instituição. Quem 
esteve na cidade para 
celebrar a data foi o Go-
vernador Cláudio Castro, 
que ao lado do Secretá-
rio de Meio Ambiente, 
Bernardo Rossi, parabe-
nizaram a categoria e os 
101 anos da Guarda Civil 
de Petrópolis.

A Prefeitura entregou 30 
kits do Projeto Amamen-
ta no Centro de Educação 
Infantil Professora Patrícia 
Ferreira e Silva Freitas. A 
ação integra o programa 
municipal criado em 2021, 
que assegura o direito ao 
aleitamento nas unidades 
de Educação Infantil e foi 
referência para a adesão do 

município ao projeto nacio-
nal desenvolvido em parce-
ria com a Fiocruz e a UFRJ. 
A entrega aconteceu na 
quinta (11). Os kits incluem 
materiais e recursos vol-
tados ao suporte de mães 
lactantes nos espaços es-
colares. A distribuição faz 
parte de uma nova etapa 
do programa municipal.

Em meio as discussões 
relacionadas as bets, 
apostas e os jogos do 
“tigrinho”, o Prefeito de 
Petrópolis, Hingo Ham-
mes, sancionou a lei Nº 
9.048/2025 que cria a 
Loteria Municipal de Pe-
trópolis. A medida foi pu-
blicada no Diário Oficial 
e prevê que os recursos 

arrecadados serão 40% 
para saúde pública, 30% 
para a secretaria de obras 
e 30% para cultura. O ser-
viço será realizado por 
meio de concessão ou 
diretamente, por meio 
do executivo municipal. 
O município tem 60 dias, 
ou seja, dois meses, para 
regulamentação da lei.
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Serviço deve ser normalizado ao longo do dia

Projeto agora segue para o executivo
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